EXCELSIOR

#### PROPUESTAS ELECTORALES

#### Transición energética es la clave

Los candidatos a la Presidencia de la República coinciden en algunos puntos en materia de energía, siendo uno de los principales focos para alcanzar un óptimo desarrollo del sector, el que reconocen que es necesario que se implemente un esquema encaminado a las energías renovables y una transición energética más acelerada hacia la sustentabilidad ambiental. > 2



Foto: Freepik

#### **ELECCIONES 2024**

## La transición energética, en la agenda de los tres candidatos

#### POR NAYELI GONZÁLEZ

nayeli.gonzalez@gimm.com.mx

Las propuestas en materia de energía, de los tres candidatos a la Presidencia coinciden y divergen en distintos puntos, sin embargo, para alcanzar

29 DESTINO un óptimo desarrollo del sector es necesario que se implemente un esquema encaminado a las energías

renovables y una transición más acelerada hacia la sustentabilidad.

En el análisis Las Propuestas Energéticas en las Plataformas Electorales, expertos aseguran que la transición energética es un tema que está presente en las plataformas

de los tres contendientes, lo que significa que existe un consenso en torno a dicha agenda y que incluso hay incidencias como es el aumento de las energías renovables, la eficiencia energética y la electromovilidad.

"Si bien ninguna de las propuestas establece metas específicas para incrementar estas fuentes energéticas o la adopción de tecnologías limpias como los vehículos eléctricos, tampoco fijan un horizonte de tiempo para incrementar dichas energías".

Uno de los puntos donde existen importantes diferencias entre los candidatos, se encuentra el tema de "alejarnos" o no de los combustibles fósiles, esto en un contexto donde México es uno de los países que se comprometió a estos objetivos durante la COP 28 de Dubái. En este sentido Jorge Máynez de Movimiento Ciudadano propone el fin de los subsidios a combustibles y favorecer las renovables, así como una sustitución gradual

de los ingresos derivados de la producción de petróleo y gas por otras fuentes como el litio, energía eólica e hidráulica.

El documento menciona que, en el caso de Xóchitl Gálvez, aunque no ha sido explícita sobre este tema, si tiene entre sus objetivos cerrar al menos dos refinerías y acelerar la transición energética para disminuir la dependencia de los hidrocarburos.

Sobre el tema, Claudia Sheinbaum no tiene una meta para dejar de usar fósiles, aunque sí planea reemplazar derivados del petróleo por energías alternativas y electricidad, al mismo tiempo que se mantiene la prohibición al

desarrollo y explotación del fracking.

En la reducción de emisiones de metano, ninguno de los candidatos lo aborda. El impulso al hidrógeno verde y la bioenergía son tocados de manera general por las 2 candidatas, mientras que Máynez no lo ha tomado en cuenta.



Foto: Eduardo Jiménez Rosanety Barrios es especialista en el sector energético.



2024-04-26 03:11:37

Página: 1, 25

#### COMUNIDAD

#### "Se renovará el Metro de la CDMX línea por línea"

De ganar la Jefatura de Gobierno, Clara Brugada afirmó que en seis años los capitalinos tendrán "uno de los mejores Metros del mundo". / 25



Foto: Daniel Betanzos

#### 2024 DESTINO

#### PROMETE CINCO LÍNEAS DE CABLEBÚS

## RENOVARE TODO EL METRO EN SEIS AÑOS: BRUGADA

LA CANDIDATA DE MORENA, PT Y PVEM dijo que duplicará los sistemas de captación de lluvia e impulsará la colaboración con otros gobiernos para solucionar la escasez de agua

#### POR GEORGINA OLSON

georgina.olson@gimm.com.mxx

lara Brugada, candidata de Morena, PT y PVEM a la Jefatura de Gobierno, consideró que ganará la ciudad y afirmó que dos de sus acciones prioritarias serán la renovación del Metro y la captación masiva de lluvia.

Recordó que el Sistema de Transporte Colectivo Metro tiene más de 50 años de haberse fundado, por lo que se necesita renovarlo.

"Necesitamos renovarlo, no sólo es el mantenimiento, y eso cuesta miles de millones de pesos. Vamos a invertir en la renovación de línea por línea.

"Antes de crecer más el Metro, necesitamos arreglar nuestro Metro, que es la columna vertebral de la movilidad. Yo calculo que en seis años podemos tener uno de los mejores metros del mundo", afirmó en entrevista con **Excélsior**.

Asimismo, dijo, prevé construir cinco líneas de Cablebús que abarcarían zonas de Cuajimalpa, La Magdalena Contreras, Tlalpan, Álvaro Obregón, Milpa Alta y Xochimilco.

La candidata de la coa-

lición Sigamos Haciendo Historia resaltó que la

campaña está a un mes de terminar "y he sentido mucho cariño de la gente".

Externó que "tenemos la gran tarea de trabajar intensamente para mejorar la Ciudad de México, para que a la población le vaya bien".

Al hacer un balance de lo que ha sido su campaña, Brugada comentó que han sido fundamentales los encuentros y pláticas con empresarios.

"Al principio, los empresarios como que no me co-





Excélsior Sección: Portada, Comunidad 317 cm<sup>2</sup> 2024-04-26 03:11:37

Página: 1, 25

2/2

nocían, tenían dudas sobre mí, pero me he reunido con ellos, me han dado la oportunidad de expresarles mi proyecto y creo que ha sido un gran acierto".

En cuanto al tema de acceso al agua, Brugada sostuvo que conoce a fondo la problemática.

"Lo más importante es que Claudia (Sheinbaum) y yo coincidimos en la visión de cómo resolver los problemas del agua", dijo. Reiteró que la solución

a la escasez del agua debe ser metropolitana, y por eso será fundamental la colaboración con el gobierno

federal y con el gobierno del Estado de México.

Además de que planteó duplicar el número de casas que cuentan con sistema de captación de agua de lluvia, para pasar de 62 mil a 124 mil sistemas.

En materia de seguridad, refirió que "no se puede descuidar ni un minuto; yo decidí que continúe el equipo de Omar García Harfuch en el gobierno, pues ha dado buen resultado el modelo que se implementó desde Claudia Sheinbaum y Ernestina Godoy".



Cuando hablo de recuperar el agua de lluvia en grandes dimensiones, me refiero a construir la infraestructura para recuperar los millones de litros de agua que se pierden cuando llueve y trasladarla a grandes reservorios."

**CLARA BRUGADA** CANDIDATA DE MORENA, PT Y PVEM



Foto: Daniel Betanzos



328 cm<sup>2</sup>

Página: 6

1/2

#### **CLAUDIA SHEINBAUM**

# Garantiza reducir al máximo la pobreza extrema y la desigualdad en todo el país

Se comprometió a darle derechos sociales a jornaleros y repartidores

#### POR ARTURO PÁRAMO

arturo.paramo@gimm.com.mx

La candidata presidencial de la coalición Sigamos Haciendo Historia, Claudia Sheinbaum, planteó que los programas sociales que se brindan actualmente seguirán y se reforzarán con nuevos apoyos económicos, para reducir al máximo la pobreza extrema en el país.

Desde Tuxpan, Veracruz, Sheinbaum presentó su proyecto de política social denominada Derechos Sociales, Bienestar y Reducción de la Desigualdad, que, dijo, busca formalizar a trabajadores como jornaleros y socios de plataformas de reparto a domicilio.

"Esta precariedad laboral que se ha desarrollado en distintos sectores necesitamos irla incorporando, todos estamos de acuerdo con la formalización, entonces, vamos avanzando en la formalización de estos trabajos que permitan todos los derechos sociales.

"Al poner juntos todos estos proyectos de nuevos derechos sociales estamos fortaleciendo el estado de bienestar, la disminución de la pobreza, distribuyendo la riqueza y nuestro objetivo es que no haya pobres extremos en nuestro país", puntualizó Sheinbaum.

Reiteró que entre los nuevos programas sociales que impulsará, en caso de ganar la elección del 2 de junio, están el del apoyo económico a mujeres de 60 a 64 años; la entrega de becas universales a niños inscritos en escuelas de educación básica (que tardaría tres años en implementarse); apoyo a

jornaleros del campo y de pescadores, a quienes se les brindaría seguridad social mediante el IMSS y el IMSS Bienestar, entre otros.

Además, planteó que se incrementará el salario mínimo por encima de la inflación, apoyos económicos a niños de madres trabajadoras o con padres ausentes, y a personas con discapacidad.

Más tarde, la líder morenista visitó el municipio de Álamo, donde se reunió con una pequeña, quien le escribió unas palabras de aliento en una libreta.

A través de su cuenta de X compartió una fotografía con el momento.

"Isabella, vamos a hacer muchas prepas y universidades. Nosotros luchamos porque la educación sea un derecho, no un privilegio. No voy a defraudarte", indicó.

Claudia Sheinbaum también estuvo en el municipio de Papantla junto a la candidata morenista a la gubernatura de Veracruz, Rocío Nahle, con quien prometió trabajar para que siga la Cuarta Transformación.

Al poner juntos todos estos proyectos sociales estamos fortaleciendo el estado de bienestar, distribuyendo la riqueza. El objetivo es que no haya pobres extremos en México."

#### CLAUDIA SHEINBAUM ASPIRANTE DE LA 4T







Excélsior Sección: Nacional 2024-04-26 02:58:26

 $328 \text{ cm}^2$ 

Página: 6

2/2







#SHEINBAUM,
"OPOSICIÓN NO
SUBE EN LAS
ENCUESTAS"

**#CAMPAÑADÍA56** 

## 'OPOSICIÓN NO SUBE NI CON ROYAL'

SHEINBAUM AFIRMA QUE PESE A LA
GUERRA SUCIA, ENCABEZAN LAS
PREFERENCIAS. PLANTEA SACAR

DE POBREZA EXTREMA A 7.5 MILLONES

CARLOS NAVARRO/ ENVIADO

**Ver.** La candidata presidencial por la coalición Sigamos Haciendo Historia, Claudia Sheinbaum Pardo, bromeó con los resultados de la oposición en las encuestas.

En el Monumento al Colotero, la morenista señaló que por más guerra sucia que haya, en los ejercicios de opinión no se verán beneficiados.

"Por más guerra sucia, por más mentiras, por más calumnias, no suben en las encuestas, habría que echarles un poco de royal a ver si suben, pero ni así, la verdad.

"Rocío (Nahle) tiene aquí más de 20 puntos arriba del segundo lugar y nosotros, porque somos nosotros, tenemos más de 20 puntos también arriba del segundo lugar", dijo.

Después la morenista visitó Tuxpan, en donde dijo que de llegar a la Presidencia su objetivo, para 2030, es sacar a 7.5 millones de mexicanas y mexicanos de la pobreza extrema.

Es decir, buscan disminuir esta situación en el país, en seis años, en 74 por ciento, pues en 2022 se tenía registro de 9.1 millones de personas en esta condición.

La candidata presidencial de la 4T presentó ayer el Eje Temático de Gobierno: Derechos Sociales, Bienestar y Reducción de la Des-



2/3

igualdad.

Dicho planteamiento consiste en mantener los programas sociales e implementar unos nuevos.

La académica Violeta Vázquez-Rojas Maldonado, quien es parte del equipo de Sheinbaum, detalló los 11 puntos de este eje.

Entre ellos, pensión para mujeres de 60 a 64 años, quienes recibirán un apoyo bimestral equivalente a la mitad de la pensión de 65 y más; beca para el bienestar a todos los niños y niñas de educación básica (preescolar, primaria y secundaria) de escuelas públicas; programas para bienestar de hijos e hijas de madres trabajadoras, ofreciendo un apoyo económico para padres y madres solteras.

Programa especial para la seguridad social y laboral de jornaleros y jornaleras en agricultura y pesca.

Sistema Nacional de Cuidados, que incluye centros públicos de cuidados y educación inicial para la primera infancia.

Mantener los programas sociales existentes y garantizar que tengan incrementos anuales superiores a la inflación.

Van a continuar incrementos anuales al salario mínimo por encima de la inflación en acuerdo con trabajadores y empresarios.

Salarios justos para profesiones estratégicas: maestros de nivel básico de tiempo completo, policías, guardias nacionales, integrantes de la Fuerza Armada permanente, así como médicos y enfermeros. El ingreso no puede ser menor promedio del IMSS, que es de 16 mil 152 pesos. ®



ESTÁN MUY DES-ESPERADOS, PORQUE POR MÁS GUERRA SUCIA, POR MÁS CALUMNIAS NO SUBEN EN LAS ENCUESTAS'

CLAUDIA SHEINBAUM CANDIDATA DE SIGAMOS HACIENDO HISTORIA



PUNTOS CON-FORMAN EL EJE DE DERECHOS SOCIAL ES



BUSCA REDUCIR CIFRA DE PERSO-NAS EN SITUA-CIÓN CRÍTICA.





El Heraldo de México Sección: Portada, País 2024-04-26 01:28:53

 $589 \text{ cm}^2$ 

Página: 1, 6

3/3



 Los pueblos originarios de la región mostraron su respaldo. • Representantes de Totonacapan hicieron ceremonia de purificación • Se comprometió a mejorar los caminos de la sierra de Veracruz.  Dijo que para la 4T el papel de los pueblos originarios es prioridad. • Garantizó que todos los puertos del estado tendrán crecimiento. • Estuvo con la candidata a la gubernatura, Rocío Nahle.



**CAMINOS** • Claudia Sheinbaum encabezó ayer mítines en los estados de Veracruz y Puebla.



Milenio Diario Sección: Portada, Política 2024-04-26 02:35:55

 $775 \text{ cm}^2$ 

Página: 1, 4

1/3

META 2224 Refuta a Xóchitl sobre que en Morena están espantados e insiste en que son "enormes" las preferencias a su candidatura, por lo menos de 20 puntos arriba; ofrece sacar a 7.5 millones de la pobreza

## "Desesperados los de enfrente, no suben ni con royal": Claudia

JOSÉ ANTONIO BELMONT, ÁLAMO

En su tercer día de recorrido por Veracruz, Claudia Sheinbaum, candidata presidencial de Morena y los partidos del Trabajo y Verde, ironizó sobre

las preferencias de la oposición rumbo a la elección, veinte puntos abajo, y aseguró que "ni con royal" sube en las encuestas en respuesta a Xóchitl Gálvez, quien ve "espantado" a Morena. PAG. 4

## "Desesperados los de enfrente... no suben ni con royal": Sheinbaum

Contienda. Refuta a Xóchitl sobre que en Morena están espantados e insiste en que es "enorme" la aceptación a su candidatura, por lo menos 20 puntos arriba

JOSÉ ANTONIO BELMONT ÁLAMO

Claudia Sheinbaum, candidata presidencial de Morena y los partidos Verde y del Trabajo, ironizó sobre las preferencias electorales de la oposición y aseguró que "ni con royal" suben en las encuestas, por lo que están "muy, pero muy desesperados".

"Por más guerra sucia, mentiras y calumnias no suben en las encuestas, habría que echarles un poco de royal, pero ni así.

"Rocío (Nahle) tiene aquí más de 20 puntos arriba del segundo lugar y nosotros, porque somos nosotros, tenemos más de 20 puntos también arriba del segundo lugar", señaló desde Álamo, Veracruz.

En su tercer día de recorrido por ese estado, respondió a su rival de PRI, PAN, y PRD, Xóchitl Gálvez —quien en Café MILE-NIO aseguró que la elección del próximo 2 de junio no está definida y en Morena están "espantados" — que la aceptación del pueblo de México a su candidatura es "enorme".

"Nosotros hacemos política con amor, no con odio, esa es la gran diferencia, por eso hay una aceptación enorme del pueblo de México al gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador ya nuestra candidatura", enfatizó.

Asimismo, se refirió al reconocimiento que hizo Gálvez acerca de que "a los mexicanos les gusta una jefa de Estado que no diga malas palabras" y por ello decidió cambiar su imagen y cuidar su lenguaje. "La manera de hacer política muestra quiénes son el PRI y el
PAN, y quiénes los financian. Como haces política es como te vas
a comportar si quieres ser gobernante; si lanzas una guerra suciaestás haciendo política con un odio
tremendo", subrayó la abanderada de Sigamos Haciendo Historia.

Acompañada del dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, y de la candidata de la 4T al gobierno de Veracruz, Rocío Nahle, Sheinbaum agregó que el domingo durante el segundo debate presidencial le irá "muy bien".

#### Va contra desigualdad

Al presentar el eje de derechos sociales, bienestar y reducción de la desigualad como parte de su eventual plan de gobierno, Sheinbaum



 $775 \text{ cm}^2$ 

planteó sacar de la pobreza extremaa7 millones 500 mil personas para 2030, año en que terminarála próxima administración.

Detalló que para alcanzar esta meta se hará una combinación de programas sociales con educación, salud y vivienda, entre otros rubros.

"Nosotros creemos en generar todos los derechos que permitan a las personas que viven en pobreza extrema salir de ella, por eso hablamos de una acción combinada: acceso a la educación, a la salud, a la vivienda y los programas sociales que estamos planteando que serán convertidos en derechos, porque son universales.

"También importa el propio desarrollo económico del país. La idea es que no haya pobreza extrema en nuestro país y, si no, disminuirla de manera sustantiva", expuso.

Violeta Vázquez-Rojas Maldonado, coordinadora de dicho eje, abundó que la meta para 2030 es que la pobreza extrema multidimensional quede por debajo del 2 por ciento.

"Se busca una coordinación de mecanismos entre distintos niveles de gobierno y que se dé un seguimiento a la población en pobreza extrema (...) con el efecto combinado de programas sociales y una prospectiva de crecimiento anual del PIB de al menos 3 por ciento anual", explicó.

La candidata también buscará dar seguro social a más de medio millón de trabajadores de todas las plataformas de comercio digital.

"Los trabajadores de las plataformas, como repartidores y conductores que trabajan por medio de apps, son más de medio millón de personas sin seguridad social; para ellos también habrá un programa para garantizarles derechos laborales plenos", apuntó Vázquez-Rojas al respecto.

Promete sacar a 7.5 millones de personas de la pobreza extrema para 2030

Con información de: Jannet López Ponce



Página: 1, 4





La aspirante estuvo acompañada de José Merino, Violeta Vázquez-Rojas y Rocío Nahle. ESPECIAL



395 cm<sup>2</sup>

Página: 1, 6

1/2

#### **Tercera gira por Morelos**

Álvarez Máynez, preparado para *guerra sucia* y ataques

ARMANDO MARTÍNEZ - PAG. 6

### Álvarez Máynez, listo para "guerra sucia" del debate

**Disputa.** El candidato naranja se lanza por enésima vez contra Xóchitl Gálvez: "ya no tiene eventos ni agenda"

ARMANDO MARTÍNEZ

El candidato presidencial de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, consideró que los debates entre abanderados a cargos públicos los están ganando los aspirantes del partido naranja, ya que, dijo, están demostrando que hay alternativa frente a "la vieja política".

En entrevista luego de encabezar un encuentro con estudiantes de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), el abanderado emecista acusó que la candidata de PRI, PAN y PRD, Xóchitl Gálvez, "ya ni eventos ha tenido" de cara al segundo debate presidencial, y afirmó que está preparando "la guerra sucia, los bots y ataques".

"Los debates los estamos ganando las personas de Movimiento Ciudadano, porque estamos demostrando que frente a los ataques de la vieja política, la polarización, hay causas, agendas y propuestas; golpes bajos esperas de los demás, sobre todo del PRI y PAN, fíjense cómo ya ni agenda tiene, porque nada más están preparando la guerra sucia, los bots, los ataques, cada vez más vulgares los ataques", dijo.

En su tercera visita a la entidad, el aspirante naranja recordó que previo al primer encuentro presidencial también estuvo en el estado y ahora "va a volver a ser igual, Morelos va a ser la clave para que nos vaya bien en el debate".

Álvarez Máynez aprovechó para elogiar a la candidata a la gubernatura, Jessica Ortega, quien lo acompañó en el encuentro y señaló que es una opción honesta e íntegra, mientras las dos candidatas en el estado no han podido "desligarse" de personajes en sus partidos.

"Jessica Ortega y yo representamos lo mismo, porque somos personas ordinarias, como la mayoría de ustedes, que hemos crecido, forjado una travectoria con esfuerzo, construido nuestro prestigio sin padrinazgos políticos, sin padrinazgos económicos, y la gente valora esa integridad, honestidad; la otra candidata se toma fotos con los de Morena, PRI, PAN, una desesperación terrible, ha dado tantos bandazos que ya no se sabe quién es; la otra no sabe cómo desligarse del pésimo gobernador que tuvo More-

En otro tema, aseguró ser el único abanderado que puede acudir a una institución de educación pública para dialogar con los estudiantes.

los con Morena", puntualizó.

"Soy el único candidato presidencial que puede pararse en un lugar como este y dialogar con los estudiantes de frente y hablar con quien piensa diferente y escuchar a los estudiantes", indicó.

Algunos alumnos pedían su salida con carteles con la frase: "ni PRI, PAN, PRD, ni Morena ni MC"; sin embargo, otros simpatizaban con sus causas al corear su canción "Presidente Máynez".

El emecista expuso que todas las voces merecen ser escuchadas vrechazó retirarse del evento.

"Aquí voy a estar, no me voy a ir, aquí voy a estar, porque esta universidad les pertenece a ustedes, pero también les pertenece a todos ellos", explicó.





El emecista estuvo en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos. CUARTOSCURO

